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Come sappiamo, la parola politica 
deriva dal greco “polis”, città. È politico 
ciò che appartiene alla città. Alle nostre 
città, oggi parte di un mondo in cui i 
confini fisici hanno sempre meno 
significato. Eppure, nell’era digitale 
in cui le distanze sono ormai azzerate 
dalla velocità di un bit, siamo ancora 
il Paese dei “campanili” e, sotto lo 
stesso campanile, quello dei Guelfi 
e dei Ghibellini o dei moderni derby 
calcistici. Molto spesso il conflitto 
puramente ideologico, il muro contro 
muro di chi si schiera agli opposti, va 
a inquinare anche il confronto in sede 
locale, laddove sull´ideologia dovrebbe 
prevalere la discussione su fatti ed 
esigenze concrete, lontano da discorsi 
sui massimi sistemi e dal famigerato 
benaltrismo (“…ma il problema è ben 
altro…”) che a volte ostracizzano – fino 
a bloccarla – la nostra politica nazionale. 
Qualche tempo fa sono inciampato 
in un breve romanzo indipendente, 
intitolato “Il politico” (appunto). 
L’autore è Pee Gee Daniel - al secolo 
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 SPORT - TEMPO LIBERO
Tra qualche mese lo Sporting riaprirà, grazie a un 
gruppo di concittadini imprenditori. Basiglio MI3 
Calcio, la salute degli atleti prima di tutto. pag. 12

Pierluigi Straneo. Editore Golena, per 
chi volesse approfondire. È la storia, 
raccontata con toni volutamente 
crudi, dell’ascesa nel panorama 
politico italiano di un perfetto idiota, 
abile a usare la strategia dei toni forti 
e massimalisti, dello sciovinismo, della 
demonizzazione violenta dell´avversario, 
del suscitare paura nell’elettorato 
(paura del diverso) per creare una 
reazione di estrema chiusura. Non 
siamo a questo punto, né in Italia 
né a Basiglio, ma per non arrivarci è 
necessario lo sforzo di tutti. In fondo, al 
di là delle elezioni, in un comune piccolo 
come il nostro è facile partecipare 
attivamente, dare il proprio contributo 
e far sentire la propria opinione. Proprio 
a questo servono le  Commissioni 
Consultive Popolari, il cui rilancio è 
stato fortemente voluto dalla mia 
Amministrazione. Sarà questa la sede 
naturale in cui tornare ai temi concreti, 
raggiungendo punti di equilibrio nel 
solo interesse della nostra comunità. 
 Eugenio Patrone

Un suggestivo scorcio della nostra campagna.

Il fine della politica  
è il (vero) bene della città
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 POLITICHE SOCIALI-WELFARE
In Comune è attivo il servizio infermieristico.
Il supporto estivo agli anziani, le iniziative 
dell’Europa per i giovani e molto altro...  pag. 8

Riprende la pubblicazione de Il Post, il bimestrale di informazione del Comune. 
Il numero di aprile non era uscito per rispettare la par condicio durante la campagna 

elettorale per le Elezioni Europee del 25 maggio 2014.
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URBANISTICA-AMBIENTE-TERRITORIO

PGT: prosegue l’iter della variante

Per dovere di trasparenza 
su una tematica molto cara 
alla cittadinanza, rendiamo 
noto che il Comune è stato 

chiamato in giudizio innanzi al TAR per 
la mancata approvazione del piano 
attuativo “AT01” (relativo all’ex area del 
“golfino”). 
Di contro, segnaliamo anche che 
alcuni cittadini, invocato il principio 
del “giusto procedimento”, che 
“impone il rispetto delle posizioni 
dei soggetti privati, sia interessati 
che controinteressati (oltreché il 
diritto di partecipazione) negli atti del 
procedimento amministrativo”, hanno 
chiesto al Sindaco:
a) l’integrale assolvimento degli 
obblighi previsti a carico del Comune 
dalla L. 241/1990 in materia di 
coinvolgimento di tutti gli aventi diritto 
a partecipare al processo decisionale;
b) il diniego dell’autorizzazione 
edilizia richiesta dai proprietari 
dell’area facente parte nell’ambito di 
trasformazione denominato “AT01”;
c) che detta area rimanga “inalterata 

PGT: l’AT01 tra ricorsi e diffide
nelle sue caratteristiche” di zona 
verde priva di edifici (ad eccezione del 
ristorante-club house dell’ex golf club) 
e che comunque “gli interventi di nuova 
lottizzazione non spezzino il modello 
urbanistico di Milano 3”. A loro modo 
di vedere, il Piano Attuativo presentato 
da Green Oasis 
Srl per quell’area 
violerebbe 
l’obbligo, posto 
nell’interesse 
di ciascun 
partecipante al 
Comprensorio e 
della Cantieri 
Riuniti Milanesi 
S.p.A. e suoi 
aventi causa, in 
forza del quale 
“gli immobili 
comprensoriali 
(ormai realizzati 
da oltre 20 anni) 
non potrebbero 
essere modificati 
neppure nelle loro 

componenti estetiche”. Hanno infatti 
segnalato che, secondo loro, anche 
l’area dell’ex golf sarebbe assoggettata 
a detto vincolo, non essendo più 
sportiva ma essendo divenuta 
residenziale, in forza del PGT approvato 
dalla precedente Amministrazione.

Continua l’iter relativo alla variante 
parziale al PGT deliberata dal 
Consiglio Comunale lo scorso 
26 febbraio. Si è conclusa la 

prima fase in cui la cittadinanza ha potuto 
esprimere, attraverso apposite istanze,  
i suggerimenti e le proposte relative 
a modifiche puntuali al Piano di Governo 
del Territorio. Particolarmente rilevante 
il numero delle stesse, oltre 500, a 
testimonianza che quando realmente 
interpellata su un tema così delicato come 
il futuro assetto urbanistico-territoriale 
del nostro comune, la cittadinanza 
responsabilmente si occupa, preoccupa e 
risponde. Attualmente, l’Amministrazione 
sta procedendo all’assegnazione 
dell’incarico al professionista che si 
occuperà di redigere materialmente il 
nuovo PGT, seguendo le linee guida di 
indirizzo esposte e approvate in Consiglio 
Comunale e tenendo in debito conto 
quanto è emerso dalle istanze ricevute dai 
cittadini. Il nuovo PGT verrà presentato alla 
cittadinanza, ovviamente prima di essere 
adottato e approvato, auspicabilmente 
entro la fine del 2014. 

Le aree interessate dal vigente PGT

L’area AT01 (ex golfino) di proprietà di Green Oasis Srl
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Sui rifiuti si può risparmiare

Scade il prossimo novembre il 
contratto per la raccolta dei 
rifiuti, attualmente affidata 
ad AMSA. Tale termine 

rappresenta per l’Amministrazione 
un’opportunità per pensare a nuove 
strategie tese a migliorare il servizio e, 
contestualmente, abbassarne il costo. 
Infatti, l’introduzione della TARI, la nuova 
imposta sui rifiuti (ex TARES, ex TARSU) 
prevede che i comuni raccolgano dai 
cittadini un importo complessivo pari 
alla spesa effettivamente sostenuta per il 
servizio di raccolta e smaltimento dei rifiuti. 
Ne consegue che minore sarà il costo del 
servizio, minore sarà l’importo della tassa 
che andrà a ricadere su ciascun cittadino. 

Il costo del servizio però, non dipende 
solo della capacità dell’Amministrazione 
di negoziare con il fornitore condizioni 
economiche migliorative ma, soprattutto, 
da un comportamento sempre più virtuoso 
da parte della cittadinanza. Il livello della 
raccolta differenziata nel nostro comune 
(relativamente alle sole utenze domestiche) 
si attesta attulamente al 43,25% ed è 
proprio su questo aspetto che occorre 
concentrarsi, individuando nuove modalità 
per una maggiore differenziazione dei 
rifiuti e le relative metodologie di raccolta. 
Alcuni esempi ci vengono da realtà a noi 
vicine: Milano, estendendo semplicemente 
a tutto il suo territorio il servizio di raccolta 
dell’umido presso le utenze domestiche, 
ha superato ampiamente il 50% di rifiuti 
raccolti separatamente; fanno ancora 
meglio Lecco con il 56,6% e Monza con 
il 61% (dati ISTAT 2012).  Ampliando 
l’orizzonte, da diversi anni si stanno 
consolidando nuovi sistemi di smaltimento, 
caratterizzati da alti standard di igiene, 
velocità e rispetto dell’ambiente. Uno di 
questi è rappresentato da un servizio di 
raccolta pneumatica dei rifiuti (in inglese 

Automated Vacuum Waste Collection 
System) che non prevede più l’utilizzo 
né di cassonetti né di mezzi di raccolta. 
Notevoli i vantaggi: del tutto automatico, 
inodore, invisibile e in grado di ridurre le 
emissioni dei gas a effetto serra grazie 
alla diminuzione del traffico causato dagli 
automezzi di raccolta. Nato in Svezia nel 
1961, questo sistema è oggi in uso in 
importanti città come Stoccolma, Londra, 
Barcellona e la stessa Milano (quartiere 
Varesine-Porta Nuova), con notevoli 
benefici sulla qualità dell’ambiente.
Il complesso tema dei rifiuti e della 
loro gestione sarà oggetto di studio 
e approfondimento da parte della 
costituenda Commissione Opere 
Pubbliche, Urbanistica, Ambiente e 
Territorio. Nel frattempo, si sottolinea 
l’importanza di continuare a svolgere 
correttamente la raccolta differenziata di 
vetro, plastica, carta e tetra pak e di rifiuti 
speciali (oggetti ingombranti, pile, farmaci 
ecc.). Le modalità per lo smaltimento di tali 
rifiuti sono consultabili all’indirizzo: www.
comune.basiglio.mi.it/pagina651_amsa-
smaltimento-rifiuti.html

Logge, verso una soluzione condivisa

Come già comunicato con 
una lettera dall’assessore 
all’Ambiente Territorio e 
Urbanistica inviata a tutti i 

proprietari di immobili in Milano 3, il 
Consiglio di Stato ha annullato (sentenza 
n. 5590 del 25.11.2013) la delibera del 
Consiglio comunale n. 5 del 28.02.2008, 
con la quale era stata approvata la variante 
semplificata al PRG per il recupero dei 
volumi delle logge a Milano 3. 
Chiariamo nuovamente che non sono 
oggetto della sentenza del Consiglio  
di Stato i tamponamenti eseguiti in forza: 
a) del Piano Casa (dal 2009 al dicembre 
2013); b) dei condoni nazionali del 1994 
e del 2004; c) delle vigenti norme edilizie 
comunali. Pertanto, la chiusura delle logge 
effettuata in forza di detti provvedimenti è, 
da un punto di vista urbanistico, legittima. 
Al fine di semplificare il procedimento 
burocratico per soddisfare quella parte 
di cittadinanza che desidera chiudere la 
propria loggia, il Comune ha predisposto 
i modelli della pratica edilizia per ottenere 
l’autorizzazione urbanistica (scaricabili dal 
sito www.comune.basiglio.mi.it). 

Ricordiamo che, sebbene sia concesso  
il riutilizzo materiale della vetrata esistente, 
è consigliabile la sua sostituizione con 
un nuovo serramento a più alta efficienza 
energetica (trasmittanza termica 1.2), che 
per certo migliorerà la classe energetica 
dell’appartamento e garantirà un maggiore 
confort termico. 
La nuova Commissione Tecnica 
Comprensoriale, insediatasi lo scorso 12 
giugno, ha posto tra i suoi obiettivi prioritari 

e urgenti l’individuazione di una soluzione 
definitiva all’annoso problema delle logge. 
A tale proposito è stato avviato un dialogo 
con il Comune al fine di normare una 
volta per tutte le modalità e le opportunità 
per il recupero dei volumi delle logge. 
I singoli condominii, su sollecitazione 
dell’Amministrazione Comprensoriale, 
hanno iniziato a deliberare autonomamente 
nelle assemblee sulla possibilità di chiusura 
delle logge. 
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 CULTURA-ISTRUZIONE

Notestive: serate di jazz e musica etnica

Arte, giovani e territorio
Lo scorso 25 maggio sono stati 

premiati i ragazzi del terzo anno 
della scuola secondaria dell’Istituto 
Comprensivo di Basiglio che 

hanno partecipato al Concorso “Valori e 
colori”. Dalle parole della professoressa 
Ponti, insegnante d’Arte dell’I.C. di 
Basiglio che ha gestito il concorso 
insieme con le pittrici Lara Fasiolo e Linda 
Giordano, il racconto del progetto e della 
sua importanza per i giovani di Milano 3. 
“Il concorso di pittura ha rappresentato 
un’occasione importante per gli studenti 
di terza della nostra scuola secondaria 
perché ha offerto loro la preziosa 
opportunità di ‘essere’ sul territorio 
e di rendersi visibili all’interno della 
comunità. La ricchezza e l’originalità delle 
opere esposte testimoniano il grande 
entusiasmo con il quale gli studenti hanno 

È 
nata quest’anno una 
collaborazione tra il Comune 
di Basiglio e la Fondazione 
Gioventù Musicale d’Italia,  

con l’obiettivo di offrire eventi musicali 
di qualità e diffondere la cultura 
musicale, in particolare tra i giovani, 
valorizzando e sostenendo i nuovi 
musicisti italiani. Da qui la rassegna 
“Notestive” sviluppata in tre concerti  
di musica jazz ed etnica, programmati 
nel mese di giugno presso la Piazzetta 
del Palazzo dei Cigni di Milano 3.
La rassegna si è aperta mercoledì 11 
giugno con i Nema Problema Orkestar, 
ensemble nato a Milano nel 2004 come 
progetto di ricerca intorno alle musiche 
dell’Europa dell’Est. 
A seguire, il 19 giugno, il trombettista 
Giovanni Falzone e la sua formazione 
sono stati protagonisti del concerto 
“Dixband”, con una serie di classici  
(tra i quali Royal Garden Blues, 
Tiger Rag, St. Louis Blues, The 

accolto l’iniziativa. I ragazzi e le ragazze si 
sono sentiti protagonisti e hanno saputo 
comunicare con il linguaggio dell’arte 
tutti quei valori che stanno alla base della 
nostra Costituzione e del nostro vivere 
insieme. Anche questo è fare cittadinanza 
attiva e sentirsi realmente appartenenti a 

Sheik Of Araby e Margie) alternati a 
brani originali dello stesso Falzone 
ispirati al dixieland. Il concerto 
dell’Alessandro Chiappetta Quartet, 
formazione Jazz che si avvale della 
preziosa collaborazione di affermati 
musicisti della scena jazzistica italiana, 
inizialmente programmato per il 4 
giugno e rinviato causa maltempo, sarà 
inserito nel programma della Festa di 
Basiglio (12-14 settembre).

un luogo: possiamo dire che la mostra ha 
saputo far emergere i talenti, intesi come 
potenziale umano oltreché espressivo e 
artistico. 
Tra i tanti aspetti positivi di questa 
esperienza è forte l’evidenza di come le 
associazioni culturali, l’Amministrazione e 
la scuola possano collaborare in maniera 
sinergica ed efficace per dare ai giovani 
un senso dell’ambiente in cui agiscono 
e un’idea di futuro concretamente 
possibile. Auspicando che questo 
percorso possa essere riproposto negli 
anni futuri, ringrazio anche a nome della 
scuola, l’Associazione Pittori di Basiglio, 
in modo speciale le signore Lara Fasiolo 
e Linda Giordano, che hanno lavorato 
perché tutto potesse realizzarsi al meglio, 
e questa Amministrazione comunale che 
ha mostrato grande disponibilità”.  
Primo premio: “Albero della vita”  
autori: Denise Decilos, Gilene Bautista, 
Laura Carozzi, Margherita Minniti.  
Secondo premio: “Un quadro per 
la pace” autori: Stenghel, Razzari, 
Codecasa, De Angeli, Piantoni, Civita, 
Brandi, Guido, Caraccini, Santagostino, 
Argentini, Lazzano, Meletiou, Sarmiento. 
Terzo premio: “Il diritto ai diritti” 
autori:  Eleonora Molinari, Matteo Fanucchi, 
Bianca Gilardi, Loris Bonaguro, Lorenzo 
Fuso, Alessandro Chiappella.

“IL SEGRETO DELLA VERA 
RICCHEZZA”

G 
iornalista e islamologo, inviato 
culturale de il Giornale di 
Montanelli e successivamente 
direttore del mensile Meridiani, 

Massimo Jevolella il 22 maggio scorso ha 
presentato alla Casa della Danza e della 
Musica il suo ultimo libro “Il segreto della 
vera ricchezza. Dialogo tra un economista 
e un povero”. Conversando con Paolo 
Stefanato, giornalista economico de 
il Giornale, Jevolella ha condotto una 
profonda analisi sull’attuale situazione 
in cui versa la nostra società che 
sembra destinata a una realtà dominata 
dall’avidità, dalla devastazione ecologica 
e dall’ingiustizia sociale. 
Nel dialogo tra l’economista e il povero, 
che dura un’intera notte, smaschera 
la credenza che all’economia bisogna 
attribuire una fede incondizionata, 
mentre è solo una funzione della società 
volta a regolare gli scambi di beni e 
servizi, come già Aristotele comprese 
più di 2000 anni fa. L’argomento, più che 
mai attuale, ha interessato e incuriosito 
il pubblico che, con numerose domande 
e opinioni ha interloquito con l’autore, 
proprio come nel dialogo, narrato nel 
libro, tra l’economista e il povero che si 
incontrano una sera d’estate sulle rive di 
Capo Boeo, estrema punta occidentale 
della Sicilia e, simbolicamente, della 
cultura europea. 
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Greenwich: dove lo spazio inizia

Diventare grandi con i tempi della natura

L’Amministrazione Comunale, 
nell’intento di promuovere 
iniziative a supporto dei ragazzi e 
delle loro famiglie, ha incaricato il 

Consorzio di Cooperative Sociali UNISON 
di strutturare e attivare spazi educativi 
pomeridiani rivolti ai preadolescenti 
della scuola secondaria dell’Istituto 
Comprensivo di Basiglio.
È nato così il progetto “GREENWICH 
- dove lo spazio inizia”, che mira a 
promuovere una concezione positiva 
e costruttiva del tempo libero legata 
sia alla sfera della socialità e della 
libera aggregazione, sia a sostenere 
la motivazione scolastica, migliorando 
i tempi dell’apprendimento e dello 
svolgimento dei compiti.
Per l’anno scolastico 2013/14 appena 
concluso, il servizio è stato attuato in fase 
sperimentale per 3 giorni alla settimana. 
I risultati sono stati alquanto positivi, con 
un alto livello di gradimento da parte delle 
famiglie. 
Per il prossimo anno scolastico 2014/15 
“GREENWICH - dove lo spazio inizia” sarà 
attivo a partire dal mese di settembre per 
5 pomeriggi alla settimana, come richiesto 
da numerosi genitori: dal lunedì al venerdì, 
dalle ore 14:30 alle 16:30, con possibilità di 
servizio mensa.
Attraverso la strutturazione di uno spazio 
così pensato, gli obiettivi che il progetto si 
pone sono molteplici:
• accompagnare  i ragazzi nello 
svolgimento dei compiti; 
• sostenere e rinforzare l’approccio allo 
studio e la motivazione scolastica;
• sostenere gli studenti nei momenti di 

Il mondo dell’infanzia dei nostri 
bambini è sempre in movimento; 
sono sovrastimolati, tanto che la vera 
rivoluzione oggi non è offrire velocità 

e quantità, ma autenticità e valore.
A una cultura della fretta, si prova a 
rispondere con un’altra cultura: quella 
della natura. Di qui l’idea di “Emozionarsi 
con la natura”. 
Il progetto, curato dalla psicoterapeuta 
Francesca Biondini, consiste in 
un divertente e speciale percorso 
esperienziale/didattico mirato 
ad accrescere nei bambini la 
consapevolezza della propria sfera 
emotiva, consolidando in questo modo le 
loro competenze di vita.

difficoltà e proporsi come mediatori con 
gli insegnanti di riferimento;  
• rinforzare il senso di responsabilità 
degli adolescenti; 
• aiutare a migliorare l’autonomia e 
l’autostima in questa delicata fase di 
crescita.
Per raggiungere gli obiettivi è prevista la 
costituzione di due azioni specifiche: 

Spazio compiti
È prevista l’attivazione di due precise modalità 
operative: il tutoring e l’apprendimento 
cooperativo. Entrambe queste strategie 
permettono un intervento individualizzato e 
perseguono contemporaneamente obiettivi 
sociali e di integrazione. In corrispondenza 
della costituzione del gruppo, preso atto 
dei differenti bisogni e condivise le modalità 
operative con gli insegnanti, si promuoverà 
una forma di educazione attiva al fine 
di stimolare il protagonismo di tutti e le 
differenti potenzialità e risorse. 
Lo spazio dedicato allo svolgimento 
dei compiti è previsto all’interno della 
scuola secondaria. Fondamentale sarà la 
collaborazione con gli insegnanti, con cui si 
potrà concordare anche il raggiungimento di 
obiettivi specifici in funzione di interrogazioni 
o verifiche particolari.

Attività laboratoriali
Il gioco: ampio spazio sarà garantito 
all’attività ludica, che permette di esprimersi 
in gruppo, oppure individualmente di fronte 
al gruppo, favorendo la socializzazione e la 
conoscenza reciproca. 
Attività pratico-manuali e laboratori di 
creatività: sono strumenti che esaltano 

Trainer qualificati affiancheranno i 
bambini, aiutandoli a sviluppare la 
consapevolezza delle proprie e altrui 
emozioni. Verrà stimolata in loro la 
capacità di riflessione e impareranno a 
conoscere meglio i comportamenti di 
gruppo e individuali, i segnali non verbali, 
i pensieri e i talenti. 
I piccoli potranno in questo modo 
sperimentare strategie nuove per 
affrontare le emozioni spiacevoli, 
potenziare quelle piacevoli ed esprimere 
se stessi affrontando le paure e i blocchi 
emotivi. Sarà un’esperienza che li aiuterà 
ad acquisire strumenti di analisi e di 
azione utili per gestire il rapporto con se 
stessi, con gli amici, con i propri genitori 

le doti creative ed espressive dei ragazzi 
e ne promuovono la crescita emotiva, 
percettiva e sensoriale, nonché le capacità 
di organizzazione razionale dello spazio e 
degli oggetti. 

Laboratori espressivi: con attività legate al 
teatro, alla danza e alla musica. 

Il programma si avvale di educatori 
professionisti che saranno presenti 
quotidianamente. Una pedagogista 
effettuerà incontri specifici per attivare 
nel corso dell’anno laboratori relativi al 
potenziamento del metodo di studio e della 
memoria, mentre lo psicologo condurrà 
incontri e laboratori con i genitori.
La qualità del servizio sarà assicurata 
dall’Amministrazione attraverso una verifica 
periodica che prevede: registri di presenza, 
atti a monitorare l’effettiva partecipazione 
degli iscritti; incontri mensili con i 
responsabili del servizio; distribuzione ai 
ragazzi iscritti, ai genitori e agli insegnanti di 
un questionario di gradimento del progetto; 
dialogo costante con le famiglie.

e il mondo esterno.
Il percorso, rivolto ai bambini di 4-5 
e 6-7 anni, consisterà in un incontro 
settimanale per ciascun gruppo 
della durata di 120 minuti (in orario 
extracurriculare) presso gli spazi 
scolastici. Comprenderà esperienze in 
cui ogni bambino avrà l’occasione di 
confrontarsi con se stesso e le proprie 
capacità. 
Il progetto prenderà il via nel mese 
di settembre, con l’inizio dell’anno 
scolastico. Le famiglie dei bambini 
appartenenti alle due fasce d’età a cui il 
corso è rivolto riceveranno informazioni 
dettagliate sulle modalità di iscrizione e 
partecipazione. 
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 CULTURA-ISTRUZIONE

Cresce chi legge. In biblioteca

Il progetto “Nati per Leggere”, promosso 
dall’Associazione Italiana Biblioteche, 
l’Associazione Culturale Pediatri e il 
Centro per la Salute del Bambino, è 

uno dei progetti nazionali più completi e 
localmente radicati che oggi il nostro Paese 
possa vantare in termini di promozione 
della lettura nella fascia neonatale. 
Se c’è una speranza di un futuro migliore 
per le prossime generazioni lo si deve 
anche alla presenza sul territorio di strutture 
e istituzioni che sono veri e propri presidi 
permanenti di formazione e promozione 
della lettura.
La Biblioteca Comunale di Basiglio ha 
voluto aderire al progetto e intraprendere 
il cammino in questa direzione, creando 
domenica 18 maggio un evento dedicato ai 
bambini neonati e ai loro genitori: “Cresce 
chi legge - Festa di benvenuto ai nuovi 
nati di Basiglio”, cui è seguita la visita alla 
“bimboteca”, la zona morbida e l’area 
bambini e ragazzi della biblioteca.
È noto che i bambini che vivono in contesti 
stimolanti da un punto di vista delle letture 
disponibili in casa o sul territorio hanno 
uno sviluppo maggiore del linguaggio e 
imparano a leggere prima e con meno 
difficoltà. Le ricerche hanno dimostrato 
che i bambini cui viene letto fin dal primo 
anno di vita con una certa continuità hanno 
un maggiore sviluppo del linguaggio sia 
recettivo sia espressivo. Inoltre, la lettura 
ad alta voce in epoca precoce non solo 
stimola lo sviluppo del linguaggio e le 
abilità cognitive, ma favorisce nei bambini 
la motivazione, la curiosità e la memoria: 
tutte funzioni che vengono a comporre 
il bagaglio intellettuale ed emotivo 

del bambino. Egli non solo svilupperà 
competenze linguistiche maggiori, ma 
imparerà ad amare i libri e la lettura in 
quanto legate a momenti ed esperienze 
piacevoli vissute assieme ai genitori o 
a persone con cui vi è un forte legame 
affettivo.
Queste semplici nozioni, alla base del 
progetto “Nati per Leggere”, sono 
state esposte con passione e toccante 
partecipazione da Bruno Tognolini, 
scrittore, sceneggiatore e autore per 
bambini e ragazzi, che abbiamo avuto 
l’onore di ospitare in Aula Consiliare con 
il suo intervento “Rime e storie vitamine 
- La lettura come strumento di nutrizione 
e difesa dei bambini, e di riconquista di 
regioni d’anima perdute dei grandi”.
È proprio sul rapporto tra genitori e neonati 
e sul coinvolgimento dei genitori nella 
lettura ad alta voce, che Bruno Tognolini 

ha posto l’accento: “Solo i libri - dopo che 
si è perso il rito della civiltà contadina di 
tramandare oralmente le cosiddette rime di 
culla - forniscono al genitore una struttura 
del linguaggio e un vocabolario appropriato 
in grado di nutrire i propri bambini: 
filastrocche, parole semplici e frasi brevi 
a cui i genitori possono aggiungere una 
modulazione del tono e un’esagerazione 
delle unità acustiche che aiutano nella 
distinzione dei suoni più diffusi”.
Sempre secondo Tognolini, “i primi poeti 
del mondo sono donne. Le madri della 
specie umana, non appena mettono al 
mondo una creatura, cominciano a parlarle 
in rima e versi per dire le cose importanti: 
tu devi dormire, devi mangiare, devi stare 
bene, devi imparare. Ognuna di queste 
grandi imprese ha le sue filastrocche, un 
po’ imparate e un po’ inventate. Il neonato 
non capisce le parole, ma sente il tamburo 
nascosto, e quello gli basta: per dormire, 
mangiare, ridere, imparare a parlare”.
I genitori scoprono con entusiasmo 
l’interesse dei bambini anche molto piccoli 
rispetto all’oggetto libro e la capacità del 
bambino di rispondere agli stimoli sia visivi 
sia uditivi prodotti dalla lettura. Il fatto di 
diventare progressivamente più esperti nel 
capire come, quando e che cosa leggere è 
per loro motivo di soddisfazione: sentono 
di fare una cosa utile per il proprio bambino 
che è anche piacevole per se stessi. In 
definitiva, la lettura ai bambini può essere 
definita come un vettore di competenze 
genitoriali e in molti casi “Nati per Leggere” 
può comportare la scoperta di una strada 
per affermare il proprio essere genitori in 
modo consapevole.
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Nasce Humanitas University
A lla fine di giugno il ministero 

dell’Istruzione, dell’Università 
e della Ricerca ha approvato 
la costituzione di Humanitas 

University, ateneo dedicato alle Scienze 
mediche.
A regime, Humanitas University potrà 
accogliere oltre 800 studenti. Nella fase 
iniziale di attività, offrirà due corsi di 
Laurea: il corso di Laurea magistrale a 
ciclo unico internazionale in Medicina e 
Chirurgia (in inglese) e il corso di Laurea 
triennale in Infermieristica (in italiano).  
A ciò si aggiungerà nel tempo una più 
ampia offerta di corsi di laurea, post-
laurea, dottorati, scuole di specializzazione 
e altre opportunità di aggiornamento.
“Obiettivo di Humanitas University”, ha 
dichiarato Gianfelice Rocca, presidente 
di Humanitas, “è realizzare un modello 
formativo che sappia misurarsi in modo 
autorevole e competitivo nel panorama 
della formazione medica internazionale: 

reclutare i migliori cervelli, portarli 
a studiare a Milano e in Lombardia 
permetterà di contribuire ad accrescere 
l’attrattiva del sistema universitario e 
sanitario italiano, facendo crescere 
l’intero Paese”.
La nascita del nuovo ateneo rafforza 
l’impegno nella ricerca medica, 
nell’assistenza e nella didattica che 
Humanitas svolge da 18 anni, in linea 
con quanto accade nei più importanti 
policlinici al mondo, dove governance 

clinica, ricerca e formazione di fatto 
coincidono”.
Faculty internazionale, soggiorni 
all’estero durante il percorso di studi 

e metodi didattici innovativi sono i 
pilastri della proposta formativa di 
Humanitas University, in linea con le 
migliori esperienze al mondo. A questi 
si aggiungono stretta integrazione con 

l’attività clinica, forte orientamento 
alla ricerca scientifica e sostenibilità 
economica come caratteristiche 
fondamentali del modello del nuovo 
Ateneo (per maggiori informazioni, www.
hunimed.eu).
Humanitas University intende attrarre  
i migliori talenti da tutto il mondo offrendo 
loro un’opportunità di formazione 
distintiva per crescere e studiare,  
al fianco di docenti e professionisti  
di grande esperienza, in un contesto e in 

una dimensione internazionale non solo 
nella componente linguistica, ma anche 
nelle metodologie di studio e di esame.
La nuova università rappresenta senza 
dubbio un arricchimento per la Regione 
e per il Paese, e anche per Basiglio 
è ragionevole oltre che auspicabile 
ipotizzare una ricaduta positiva, sia 
per le attività commerciali sia per il 
mercato immobiliare, data anche la sua 
caratteristica capacità di attrarre persone 
provenienti da vari Paesi del mondo.  
Inoltre, i cittadini di Basiglio potranno 
a breve beneficiare di una sostanziale 
riqualificazione dell’asse viario in 
uscita da MI3 (direzione Milano), che 
comprende il rifacimento del manto 
stradale sconnesso in Via Manzoni (sul 
territorio comunale di Pieve Emanuele) 
che tanti problemi ha generato negli 
ultimi anni, e una razionalizzazione degli 
incroci di Via Sardegna e della Via per 
Tolcinasco.



8  

E...STATE insieme

POLITICHE SOCIALI-WELFARE

L’  Amministrazione Comunale, 
in collaborazione con 
l’Associazione Anziani “Solidali 
con…”, ha promosso il progetto 

“E…state Insieme” rivolto ai cittadini 
over 60 durante il periodo estivo. Diverse 
sono le attività di prevenzione, assistenza 
e socializzazione proposte presso la 

sede dell’associazione a Basiglio (Casa 
della Danza e della Musica). Oltre alla 
tradizionale possibilità di lettura di 
giornali, riviste, giochi di società, sarà 
possibile pranzare insieme ogni martedì 
e venerdì con una partecipazione di € 5, 
prenotando entro il giorno precedente al 
n. 331-7721325. Il martedì dalle 11:30 
sarà presente l’infermiera per tutti coloro 
che abbiano bisogno di prestazioni 
infermieristiche. Ogni mercoledì dalle 
8:30 circa, con partenza davanti al 
Fortino di Milano 3, un volontario 
accompagnerà i partecipanti in una 
passeggiata. Coinvolto anche lo Spazio 
Ascolto Counseling, che propone quattro 
incontri aperti a tutti e con temi diversi, 
in programma giovedì 10 e 24 luglio e 
giovedì 7 e 21 agosto dalle 17:00 alle 
18:30. Per tutte le attività previste, ai 
cittadini over 60 verrà rimborsato il 
biglietto del Call Bus e della linea 230. 
Infine, alcuni volontari si sono resi 
disponibili per chi avesse bisogno di 
piccoli servizi, quali spesa, ritiro farmaci, 
compagnia. Sono attivi inoltre il servizio 
di reperibilità telefonica dell’infermiere 
dalle 9 alle 20 al n. 391-3898402 dal 
lunedì al venerdì e il servizio di pasti caldi 
a domicilio, oltre al servizio infermieristico 
negli orari proposti. 
Per ulteriori informazioni su tutti i servizi, 
contattare il n. 02-90452242.

200 FIRME CONTRO 
IL GIOCO D’AZZARDO

S i è conclusa la raccolta firme 
per una proposta di legge 
di iniziativa popolare per 

regolamentare il gioco d’azzardo, a cui 
hanno aderito oltre 200 concittadini. Le 
loro firme, insieme con quelle raccolte 
in altri comuni, vanno a sostenere 
una richiesta forte fatta allo Stato per 
arginare un fenomeno allarmante. Il 
gioco d’azzardo patologico (cosiddetto 
GAP) ha infatti assunto nel nostro 
Paese dimensioni rilevanti e coinvolge 
un importante numero di persone 
appartenenti a varie fasce di età, in 
particolare soggetti vulnerabili sul piano 
psicologico nei quali si può sviluppare 
un vero e proprio disturbo compulsivo. 
Alcuni dati per comprendere l’escalation 
negli ultimi 14 anni: dal 2000 a oggi la 
spesa in gioco d’azzardo è passata da 
14,3 miliardi a 85, regalandoci il primo 
posto in Europa e il terzo nel mondo, 
e nel 2012 siamo stati primi al mondo 
per gioco online con 15,4 miliardi. 
L’auspicio è che il grido d’allarme 
lanciato attraverso la raccolta di firme 
venga recepito dalle istituzioni e che si 
proceda al riordino in un codice unico 
delle norme sul gioco d’azzardo, al fine 
di prevenirne e limitarne le conseguenze 
individualmente e socialmente nocive.

L’infermiere in Comune
Dal mese di aprile è attivo presso 

il Comune un nuovo servizio 
infermieristico, pensato e 
voluto per andare incontro alle 

esigenze dei cittadini.Il servizio, gratuito, 
è stato ampliato nel numero di ore e 
valorizzato nei contenuti. In aggiunta alla 
presenza dell’infermiere in ambulatorio, 
è stato infatti potenziato il tempo 
da dedicare agli accessi domiciliari 
presso le persone che hanno difficoltà 
a muoversi (malati, disabili, anziani, 
mamme con bimbi piccoli). L’infermiere 
diventa quindi punto di riferimento 
attivo all’interno di una rete di sostegno 
alla persona che dialoga con medici, 
pediatri, servizi socio-sanitari locali e 
territoriali. Entrando in contatto con 
le persone nel loro ambiente, si viene 
a creare una relazione di fiducia che 
facilita l’individuazione di bisogni e di 
realtà che spesso faticano ad emergere 

e per le quali è possibile 
proporre azioni e 
stimolare iniziative. 
Per usufruire del 
servizio infermieristico 
è sufficiente recarsi 
presso l’ambulatorio o 
contattare direttamente 
l’infermiere sul cellulare 
durante l’orario di 
servizio e concordare 
un appuntamento per 
l’accesso domiciliare. 
Le prestazioni vengono 
effettuate dal lunedì 
al venerdì dalle 9:00 
alle 10:00 presso 
l’ambulatorio in Comune 
senza appuntamento, e 
dalle 10:00 alle 12:30 a domicilio. 
Per prenotazioni 02-90750137 / 
391-3898402

L’infermiera Marisa De Stefani, 
responsabile del servizio infermieristico 

presso il Comune di Basiglio durante una visita in ambulatorio
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L’Europa per i giovani

Un aiuto per affrontare i problemi

Il sabato della salute

Dal mese di marzo, presso l’ex 
municipio del centro storico di 
Basiglio, è attivo lo Spazio di 
Ascolto Counseling, un servizio 

assolutamente innovativo - non solo per il 
nostro, ma per i comuni in genere - gratuito 
e a disposizione dei cittadini residenti. Il 
Counseling è uno strumento che supporta 
coloro che desiderano trovare nuovi modi 
per vivere il quotidiano in una direzione di 
maggiore efficacia e benessere, provando 

Nell’ambito del nuovo servizio 
infermieristico, è stata avviata 
l’iniziativa a cadenza mensile 
denominata “Il sabato della 

salute”. Obiettivo del ciclo di incontri è 
affrontare e approfondire vari temi legati 
alla salute e al benessere. 
Il primo appuntamento si è tenuto sabato 
14 giugno, dalle 9:30 alle 12:00, presso 
la Sala Azzurra. In questa occasione, 
con il dottor Nicola Astori della Farmacia 
Pagani di MI3 si è parlato di farmaci, dei 
loro benefici e controindicazioni, delle 
modalità di assunzione e dei nocivi stili di 
comportamento nel loro utilizzo. Si è inoltre 

a trasformare situazioni di difficoltà in 
occasioni di evoluzione personale. Il 
servizio si inserisce in un contesto di azioni 
pensate e mirate per creare una rete di 
sostegno a disposizione dei cittadini. 
È curato da figure qualificate e iscritte 
come Counselor professionisti presso le 
associazioni di categoria. Il Counselor, che 
opera in condizioni di assoluta riservatezza 
per garantire la privacy, propone un 
percorso (max 10 incontri di un’ora 

illustrato come le medicine influiscano  
sugli stili di vita e su come si possa 
limitarne l’uso, oltre che ridurre gli sprechi.
Agli incontri gratuiti, aperti a tutta la 
cittadinanza e coordinati dall’infermiera 
Marisa De Stefani in qualità di 
responsabile del Servizio Infermieristico, 
parteciperanno di volta in volta medici 
specialisti. L’approccio informativo 
e diretto lascerà ampio spazio agli 
interventi dei cittadini che vorranno 
approfondire i temi trattati. Per maggiori 
informazioni, consultare il sito www.
comune.basiglio.mi.it o telefonare allo 
02-90452242 

ciascuno), che si focalizza sulla situazione 
da esplorare orientandosi alla soluzione 
del problema, facilita l’individuazione 
di soluzioni creative, accompagna a 
riconoscere bisogni e ad occuparsi più 
efficacemente del benessere quotidiano. 
Il professionista è inoltre in grado di 
sostenere la persona nella scelta dell’aiuto 
migliore fra i servizi e le opportunità 
presenti sul territorio. 
Per ulteriori informazioni, o per fissare un 
primo incontro, è sufficiente telefonare al 
numero 324-8022756. 
Nei primi due mesi di servizio sono stati 
effettuati 39 colloqui e avviati 12 percorsi. 
Tra le problematiche affrontate, le relazioni 
famigliari, l’autostima, il lavoro, il lutto, la 
separazione. Lo scorso 10 giugno, presso l’Aula 

Consiliare, si è svolto un seminario 
di informazione sul programma 
“Garanzia Giovani”, la misura 

straordinaria finanziata dall’Unione Europea 
per avvicinare i giovani dai 15 ai 29 anni al 
mondo del lavoro. Ingenti le risorse messe 
a disposizione per fronteggiare la grave 
crisi occupazionale dei giovani europei e, 
nello specifico, di quelli lombardi: sono 
178 i milioni di euro destinati alla Regione 
Lombardia per gli oltre 260mila giovani 
classificati come “NEET” (l’acronimo 
inglese di “Not in Education, Employment 
or Training”, ovvero “non coinvolti in 
percorsi formativi, apprendistato o lavoro”).  
Programmi, iniziative, servizi informativi, 
percorsi personalizzati: sono queste le 
misure previste a livello nazionale e dalla 
Regione Lombardia per offrire opportunità 
di orientamento, formazione e inserimento 
al lavoro, in un’ottica di collaborazione tra 
tutti gli attori pubblici e privati coinvolti.

Parallela a “Garanzia Giovani”, un’ulteriore 
possibilità di esperienza lavorativa o di 
tirocinio all’estero è fornita da Eurodesk, 
la struttura del programma comunitario 
Erasmus+, dedicata all’informazione, 
alla promozione e all’orientamento 
sui programmi in favore dei giovani, 
che propone: tirocini presso istituzioni 
dell’Unione Europea, lavori stagionali e 
lavori “alla pari”, volontariato all’estero, 
campi di lavoro internazionali. Questi 
progetti sono destinati a tutti e possono 
riguardare periodi brevi, medi e di lungo 
termine. Lo Sportello Lavoro del Comune 
(02-90452227, sportellolavoro@comune.
basiglio.mi.it) è attrezzato per fornire tutte le 
informazioni sui servizi relativi a “Garanzia 
Giovani” ed “Eurodesk” e attivare i relativi 
percorsi. Ulteriori informazioni sono 
reperibili sui siti:  
www.garanziagiovani.regione.lombardia.it  
www.borsalavorolombardia.net   
www.garanziagiovani.gov.it. 

LAVORO A KM. 0 E PER 
LE FASCE DEBOLI

Continua l’azione a favore 
della maggiore occupazione 
possibile. Da quando, a gennaio, 

è partito il progetto “Lavoro a km 0”, 
l’Amministrazione ha preso contatto con 
diverse aziende del territorio e da questi 
incontri sono scaturite offerte di lavoro. 
Al fine di rendere ancora più significativa 
questa azione di incontro tra domanda 
e offerta sul nostro territorio, si esortano 
le persone in cerca di occupazione a 
contattare lo sportello lavoro e a inviare 
il proprio curriculum. Sul sito web del 
Comune, alla voce “Posizioni aperte”, 
vengono pubblicati gli annunci relativi 
a offerte di lavoro. Inoltre, per favorire 
l’integrazione sociale  e l’inserimento 
nel mondo del lavoro delle fasce più 
deboli, svantaggiate o a rischio di 
emarginazione e disabili, è stato attivato 
il servizio CSIOL (Centro Servizi Per 
l’Inserimento e l’Orientamento al Lavoro), 
che ha il compito di favorire l’occupazione 
attraverso una presa in carico individuale 
e complessiva della persona, con 
l’obiettivo specifico di inserirla nel mondo 
del lavoro, all’interno delle cosiddette 
“fasce protette”. Per ulteriori informazioni 
sul servizio CSIOL, contattare il Servizio 
Sociale (02-90452242). 

Lo Sportello Lavoro presso il Comune è 
aperto martedì e giovedì dalle 9:00 alle 
11:30. Tel. 02-90452227 - mail: sportel-
loavoro@comune.basiglio.mi.it”
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BILANCIO-TRIBUTI-CONTROLLO DI GESTIONE

I l Comune di Basiglio ha recentemente deliberato le aliquote 2014 della TASI, la nuova Tassa sui Servizi Indivisibili introdotta, 
dal 2014, dalla L. 147/2013.
Si tratta, come noto, di un’imposta che, per come concepita dal legislatore, ha fatto e farà ancora tanto discutere ed è stata 
severamente criticata da parte della stessa ANCI (Associazione Nazionale Comuni Italiani), che non ha mancato di definirla 

“irragionevole” e “illogica”. 
Inoltre, per quanto appena istituita, la TASI ha già subito importanti modifiche di legge e verosimilmente ne subirà di ulteriori nel 
prossimo futuro, ingenerando così non poche incertezze a carico dei contribuenti, oltre che dei comuni chiamati a disciplinarla. 
In tale contesto di complessità e di continui “ripensamenti” nazionali, si è ritenuto opportuno proporre le risposte ad alcune 
delle domande che più di frequente ci si pone in relazione a tale nuova imposta nell’intento di chiarire, per quanto possibile, la 
situazione.

TUTTO TASI: le risposte

Chi paga la TASI?
La norma di legge prevede che la TASI 
sia a carico tutti i proprietari di abitazioni 
e fabbricati, ivi compresa la cosiddetta 
“prima casa”. Se l’abitazione è locata, 
l’imposta è suddivisa dal 70% al 90% in 
capo al proprietario e dal 10% al 30% 
all’inquilino. In pratica, fatta eccezione 
per i proprietari di terreni agricoli, la 
TASI risulta per legge applicabile a tutti 
coloro che possiedono o detengono un 
immobile.

Come si calcola la TASI?
La TASI si calcola secondo le stesse 
regole dell’IMU e in applicazione delle 
stesse definizioni di fabbricati, “prima 
casa” compresa. Anche per questo, 
l’ANCI, con la nota dell’11 febbraio 2014, 
ha definito la TASI come la reintroduzione  
“sotto mentite spoglie” dell’IMU sulla 
“prima casa”.

Ma se la TASI ha di fatto sostituito 
l’IMU sulla “prima casa”, perché a 
Basiglio ci tocca pagarla quando nel 
2013 non abbiamo pagato l’IMU sulla 
“prima casa”?
Nel 2013, a differenza di quanto 
avvenuto in oltre 2.500 comuni italiani, 
l’Amministrazione Comunale ha fatto sì 
che a Basiglio nessun cittadino pagasse 
l’IMU sulla prima casa (cd. mini-IMU). 
Tuttavia lo Stato ha provveduto a versare 
in favore delle casse del nostro Comune 
l’importo di tale IMU, seppur calcolata 
sulla aliquota minima del 4 per mille.
Dal 2014 l’IMU sulla “prima casa” è 
stata definitivamente soppressa, fatta 
eccezione per le “prime case” di lusso. 
Tuttavia, a differenza di quanto avvenuto 
nel 2013, lo Stato non effettua più 
trasferimenti di denaro in favore dei 
Comuni per compensare la perdita di 
gettito. Al fine di mantenere invariate 
le risorse a disposizione dei Comuni, è 
stata dunque introdotta la TASI.

IL CALCOLO DELL’ISEE 
NON È PIÙ UN REBUS

La compilazione dei moduli di 
dicharazione ISEE (Indicatore 
della Situazione Economica 
Equivalente) può rivelarsi 

un’operazione complessa che, in 
alcuni casi, può portare anche alla 
mancata erogazione dei servizi 
comunali in regime agevolato.  Dal 
mese di aprile è stato aperto in Comune 
uno sportello dedicato ai cittadini 
residenti che fornisce assistenza alla 
compilazione, ricezione e trasmissione 
delle dichiarazioni sostitutive uniche 
ISEE necessarie per definire i criteri 
di accesso alle prestazioni agevolate 
in vari ambiti.  Lo Sportello è aperto 
al pubblico ogni lunedì, dalle 8:30 
alle 12:30. Per ulteriori informazioni e 
appuntamenti contattare il numero 02-
90452242 o visitare il sito istituzionale 
www.comune.basiglio.mi.it  

Secondo quali aliquote si applica la 
TASI? A Basiglio è stata applicata 
l’aliquota massima?
Per il 2014 a Basiglio è stata deliberata 
l’aliquota del 2,5 per mille sulla “prima 
casa”, a fronte di un’aliquota massima 
prevista dalla legge nella misura del 3,3 
per mille.
Sulle seconde case, la cui aliquota 
massima a Basiglio avrebbe potuto 
raggiungere lo 0,8 per mille, è stata 
deliberata un’aliquota pari allo 0,6 per 
mille.
In caso di immobili locati, l’imposta è 
a carico del proprietario per il 70% e 
dell’inquilino per il 30%.

Ma nel passaggio da IMU a TASI 
sulla “prima casa” il contribuente è 
destinato a pagare di più?
La TASI è stata oggetto di molte 
critiche da più parti anche perché, a 
differenza dell’IMU 2014, non prevede 
la detrazione dei 200 euro per la “prima 
casa”, con la conseguenza che, nel 
passaggio da IMU a TASI, risultano 
fisiologicamente penalizzati i proprietari 
delle case più piccole e/o di valore più 
basso. Per ovviare a tale problema, 
il Comune di Basiglio ha scelto di 
utilizzare il gettito della TASI sulle 
“seconde case” (le quali continuano a 
pagare l’IMU) per finanziare un sistema 
di detrazioni (sconti) in favore dei 
proprietari di “prime case”. 
L’aliquota (fissata allo 0,6 per mille) 
consente dunque di alleggerire il peso 
della TASI sui proprietari di “prime 
case” a partire da quelle più piccole, 
come suggerito dalla stessa ANCI  
nella nota del 18 marzo 2014.  Grazie 
a tali sconti, tutti i cittadini di Basiglio 
pagano come TASI 2014 sulla “prima 
casa” un importo inferiore rispetto a 
quello che avrebbero pagato come 
IMU “prima casa” 2014 con l’aliquota 
minima (4 per mille) e la detrazione di 
200 Euro.
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alle domande più frequenti
E gli altri Comuni che decisioni hanno 
adottato sulla TASI?
Nell’ambito dei 2.181 Comuni Italiani 
che hanno già deliberato le aliquote 
TASI, più della metà non ha introdotto 
sconti per l’abitazione principale, a 
differenza di Basiglio.
Di seguito si evidenziano le aliquote 
TASI sulla “prima casa” ad oggi 
deliberate dai capoluoghi di provincia 
della Lombardia, insieme con le 
aliquote di alcuni Comuni limitrofi a 
Basiglio:

Comuni Aliquota TASI prima casa

Basiglio 2,5 con detrazioni

Bergamo 3,2

Brescia 2,5 con detrazioni

Cremona 3,3

Lecco 3,2

Lodi 3,0

Mantova 2,4 nessuna detrazione

Varese 2,5 nessuna detrazione

Comuni limitrofi Aliquota TASI prima casa

Bussero 3,3

Cambiago 2,5 con detrazioni

Carugate 3,3

Cerro Lambro 2,5 nessuna detrazione

Cesate Fino a 3,3

Cisliano 2,5 nessuna detrazione

Cologno Monzese 3,3

Corsico 2,5 nessuna detrazione

Cernusco S/N 2,5 con detrazioni

Lacchiarella Fino a 1,9 nessuna detrazione

Mediglia 3,1

Motta Visconti 1,2 nessuna detrazione

Novate Milanese 2,5 nessuna detrazione

Nerviano 2 nessuna detrazione

Pieve Emanuele 2,9

Rodano 2,5 nessuna detrazione

Rozzano 2,5 nessuna detrazione

Segrate 1,9 nessuna detrazione

Trezzano S/N 2,5 nessuna detrazione

Pioltello 2,5 con detrazioni

Ma pagando la TASI, che è un tributo 
sui servizi indivisibili, non c’è il 
rischio che a Basiglio il cittadino 
paghi due volte per gli stessi servizi?
La legge impone ai Comuni di dare 
evidenza dei servizi indivisibili – ossia 
quelli usufruiti dalla generalità dei 
cittadini (manutenzione delle strade, 
polizia locale, servizi amministrativi, 
servizi cimiteriali, ecc.) – alla cui 
copertura la TASI è diretta.
E’ bene precisare che si tratta solo di 
quei servizi i cui costi – prevedibili per 

il 2014 a Basiglio in circa euro 1,5M – 
sono sostenuti direttamente e in prima 
persona dal Comune; si tratta, in altre 
parole, di servizi il cui costo grava in 
tutto sul bilancio comunale.
E’ quindi solo e unicamente alla 
copertura di tali costi che la TASI è 
diretta e nel 2014 e, per il Comune 
di Basiglio, tale copertura è peraltro 
prevedibile unicamente in misura 
parziale. E’ dunque privo di fondamento 
qualsiasi timore inerente il pagamento, 
attraverso la TASI, di servizi resi da altri 
enti privati operanti sul territorio, quali 
ad esempio il Comprensorio di Milano3.
In ogni caso, si ricorda che le modalità 
di utilizzo di entrate comunali – TASI 
compresa – sono ufficialmente 
dichiarate e attestate dal Comune 
nell’ambito dei propri rendiconti al 
bilancio (previsionali e consuntivi), 
messi a disposizione e a beneficio della 
cittadinanza sul sito ufficiale comunale.

Quando si paga la TASI?
La TASI si paga per legge in due rate, 
aventi scadenza rispettivamente il 16 
giugno ed il 16 dicembre di ogni anno.
Per consentire ai contribuenti di poter 
effettuare per tempo tali versamenti 
d’imposta, i Comuni erano chiamati 
a deliberare le aliquote TASI entro lo 
scorso 23 maggio e Basiglio ha in tale 
senso tempestivamente provveduto.
Diversamente, per i Comuni che, 
principalmente a causa dell’esigenza 
di rinnovo dei Consigli Comunali giunti 
a scadenza di mandato lo scorso 
mese di maggio, non hanno rispettato 
il suddetto termine del 23 maggio, i 
versamenti sono stati posticipati, in via 
eccezionale, al prossimo ottobre.
Peraltro, il Sottosegratario 
all’Economia, nella risposta ad un 
question time in Commissione Finanze 
Camera, ha recentemente precisato 
che, considerate le obiettive condizioni 
di incertezza in cui si sono trovati i 
contribuenti in sede di versamento del 
primo acconto della TASI, eventuali 
omissioni al riguardo non saranno 
oggetto di sanzioni.
Una simile presa di posizione ha quindi 
trovato ufficiale riscontro nell’ambito 
della Risoluzione del Ministero 
dell’Economia e delle Finanze n. 1/DF 
del 23 giugno 2014, in applicazione delle 
disposizioni di cui all’art. 10 della L. 
212/2000 (cd. Statuto del Contribuente).
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Sporting Club verso la riapertura
Lo Sporting riaprirà. La notizia, 

tanto attesa dalla cittadinanza, 
è finalmente ufficiale e segna la 
fine di un’agonia durata anni di 

quello che a tutti gli effetti è stato il centro 
di aggregazione principale della nostra 
comunità. 45mila metri quadrati nel cuore 
del nostro territorio torneranno a vivere e a 
far vivere il nostro comune, contribuendo 
certamente anche a un aumento del valore 
degli immobili residenziali sul territorio.  

Il merito di questa vera e propria 
“rinascita” va a un gruppo di imprenditori 
nostri concittadini, i fratelli Stilo e 
Marco Achille, che hanno deciso di 
impegnarsi seriamente nell’acquisizione e 
ristrutturazione dell’immobile per restituire 
alla cittadinanza un nuovo Sporting, 
trasformato secondo i nuovi e più recenti 
canoni estetici e funzionali.
Ripercorriamo brevemente la storia dello 

Sporting. Il centro sportivo per tanti anni è 
stato di proprietà della società “Immobiliare 
Sporting Milano 3 SpA”, le cui azioni erano 
detenute per il 54,44 % da un azionista di 
maggioranza e per il 45,56 % dai cosiddetti 
piccoli azionisti, in prevalenza cittadini di 
Basiglio. Questa circostanza, unitamente 
al fatto che lo statuto non consentiva 
alcune operazioni a meno che non 
fossero deliberate dal 75%+1 dei soci, ha 
causato un immobilismo negli investimenti 

necessari per 
riportare il centro 
sportivo allo 
splendore che da 
sempre merita. 
Anzi, nel corso 
degli anni si 
sono accumulate 
passività tali 
da rendere 
pregiudizievole il 
futuro stesso della 
società. L’attività 
è stata sospesa e 
ripresa più volte, 
fino alla chiusura 

definitiva avvenuta nell’aprile del 2013. 
Da quel momento lo Sporting si è trovato 
in una situazione che via via nel tempo 
è diventata sempre più degradata e 
desolante.
Nel maggio 2013 gli imprenditori avevano 
manifestato il proprio concreto interesse 
ad acquistare il 75% + 1 delle quote 
dell’Immobiliare Sporting Milano3 SpA. 
Ricorderete che la questione era stata 

oggetto di ampia discussione anche 
in campagna elettorale: la precedente 
amministrazione si era impegnata 
“last minute” ad acquistare lo Sporting 
utilizzando parte degli oneri derivanti dal 
PGT (quelli destinati originariamente al liceo 
e alla piscina naturale). Chi attualmente 
amministra Basiglio riteneva invece più 
opportuno che l’operazione di acquisizione 
dello Sporting fosse portata a compimento 
nel solco naturale della trattativa tra privati 
e non mediante soluzioni pubbliche, 
che nel medio-lungo termine avrebbero 
certamente e inevitabilmente finito per 
aggravare il bilancio comunale di ingenti 
costi di gestione e manutenzione. 
I mesi trascorsi sono stati scanditi da un 
lavoro incessante che ha avuto inizio con 
la ricerca e il contatto degli azionisti di 
minoranza interessati a cedere la propria 
quota al nuovo gruppo imprenditoriale 
ed è proseguito con lunghe trattative su 
più fronti. La tenacia degli imprenditori 
da una parte e dall’altra l’impegno di 
tutti coloro che, in possesso di una o più 
azioni, si sono resi disponibili a individuare 
soluzioni condivise (primo tra tutti il “patto 
di sindacato” in rappresentanza di circa 300 
azionisti di minoranza) hanno consentito 
il raggiungimento dell’obiettivo: oggi una 
quota superiore al 75% del centro sportivo 
è diventato di proprietà del gruppo di 
imprenditori che crede nel suo rilancio. 
Le prime operazioni di ripristino della 
struttura sono già iniziate, ma ci vorranno 
ancora alcuni mesi prima di vederla 
risorgere più bella e funzionale di prima. 

SPORT-TEMPO LIBERO

Basiglio Mi3 calcio, all’avanguardia per sport e salute

Anche per la prossima stagione 
2014/2015, l’associazione 
sportiva Basiglio Milano 3 
Calcio ha rinnovato l’accordo 

con l’Istituto Clinico Humanitas per 
sottoporre tutti i propri atleti (340 in tutte 
le categorie, dai “pulcini” fino alla 2a 
categoria) ad approfondite visite mediche 
specialistiche comprensive di test 
elettrocardiografici e controlli sul sistema 
nervoso autonomo. “In particolare”, ha 
spiegato il presidente Claudio Migliorisi, 
“sono 200 i bambini dagli 8 agli 11 anni 
sottoposti a screening medico presso 
ICH; 45 quelli dai 4/5 anni agli 11 anni 
sottoposti a visita medica pediatrica 
privata; 60 i ragazzi sottoposti a visita 
medica agonistica gratuita fornita dalla 

Regione Lombardia; e 35 gli adulti 
sottoposti privatamente a visita medica 
agonistica”.
La società disporrà inoltre di un 
defibrillatore cardiaco di 
ultimissima generazione, 
messo a disposizione 
da Humanitas; per il suo 
utilizzo, lo stesso istituto 
clinico fornirà corsi di 
formazione a tutto lo 
staff tecnico. 
Una così capillare attività 
di prevenzione, unita alla 
presenza di strumenti 
atti ad affrontare eventi 
di emergenza, pone la 
Basiglio MI3 Calcio ai 

vertici della categoria in Italia, dove sono 
davvero poche le società dilettantistiche 
caratterizzate da un tale livello di 
sicurezza nella pratica sportiva.
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Consulte libere dal controllo dei partiti
S i è concluso il lungo iter 

burocratico propedeutico 
al riavvio delle Commissioni 
Consultive Popolari, di fatto 

soppresse a partire dal 2003. 
Per raggiungere tale obiettivo, 
particolarmente importante per questa 
Amministrazione al punto da esserne 
elemento distintivo del proprio programma 
elettorale, si sono infatti rese necessarie 
alcune variazioni allo Statuto Comunale 
e al Regolamento delle Partecipazioni. 
Si è poi dovuto attendere che le 
stesse diventassero efficaci. Ecco le 5 
commissioni che saranno formate entro 
il prossimo ottobre per poi diventare 
pienamente operative entro la fine 
dell’anno:
• Commissione Opere Pubbliche, 
Urbanistica, Ambiente e Territorio 
• Commissione Pubblica Istruzione, 
Cultura e Sport
• Commissione Servizi Sociali e Sanità
• Commissione Bilancio 
• Commissione Viabilità, Trasporti e 
Commercio 
Tra le modifiche salienti apportate 
all’impianto normativo che disciplina le 
Commissioni Consultive, segnaliamo le 
nuove modalità di composizione delle 
stesse: in precedenza erano composte 
da membri nominati per 2/3 dai partiti 

COMPRENSORIO

PARTECIPAZIONE DIRETTA

e dalle associazioni; oggi invece, le 
candidature sono libere (i cittadini 
possono autocandidarsi o essere 
candidati dalle Associazioni) e i membri 
di ciascuna commissione vengono scelti 
dal Consiglio Comunale sulla base non 
dell’appartenenza politica - o peggio 
ancora partitica - ma con oggettivi criteri di 
valutazione delle singole competenze ed 
esperienze. 
Così recita il Regolamento delle 
Partecipazioni, nel testo modificato dal 
Consiglio Comunale del 29 aprile 2014: 
“Ogni Commissione Consultiva popolare 
è composta da un numero minimo di 
5 e massimo di 9 componenti, anche 
non Consiglieri Comunali, fissato dal 
Sindaco, e dura in carica di norma fino allo 
scadere del suo mandato. I componenti 
sono scelti dal Consiglio Comunale fra 
i cittadini autocandidati o presentati da 
Associazioni, devono essere in possesso 
dei requisiti per essere eletti a Consigliere 
Comunale e possono essere designati 
in più Commissioni Consultive popolari. 
Limitatamente alla Commissione Pubblica 
Istruzione viene nominato, in aggiunta ai 
componenti, anche un rappresentante 
dell’Istituto Comprensivo. Il Presidente 
di ciascuna Commissione Consultiva 
popolare viene nominato dal Consiglio 
Comunale tra gli Assessori o tra i 

componenti della Commissione stessa.”
I candidati devono essere cittadini italiani 
o dell’Unione Europea residenti in Italia, 
essere maggiorenni, avere i requisiti per 
essere eletti a Consigliere Comunale 
(previsti dall’art. 10 del Decreto legislativo 
31.12.2012 n° 235 - Legge Severino) e 
non possono ricoprire uno status o una 
funzione tale da determinare una causa 
di ineleggibilità e/o di incompatibilità, 
rispettivamente previste dagli artt. 60 e 63 
del Testo Unico delle Leggi sull’ordinamento 
degli Enti Locali approvato con D. Lgs 18 
agosto 2000, n. 267.
I cittadini autocandidati o presentati 
dalle Associazioni dovranno depositare 
apposita istanza all’Ufficio Protocollo 
del Comune di Basiglio, entro il 26 
settembre 2014, allegando la fotocopia 
di un documento d’identità valido e 
un breve curriculum. Sul sito web del 
Comune, all’indirizzo www.comune.
basiglio.mi.it/archivio10_notizie-e-
comunicati_0_116_3.html è possibile 
scaricare la relativa modulistica. 
Si invitano i cittadini partecipare alle 
Commissioni, istituite con l’obiettivo di 
allargare la partecipazione della comunità 
alle scelte dell’Amministrazione, 
mediante attività propositive, consultive 
e di studio sulle varie tematiche che 
riguardano il nostro comune. 

Manutenzione straordinaria del laghetto

Proseguono i lavori di 
manutenzione straordinaria 
del laghetto di Milano 3. 
L’intervento ha comportato il 

temporaneo spostamento della fauna 
ittica, previa autorizzazione 
della Provincia di Milano e 
dell’ENPA presso un’azienda 
agricola, mentre la fauna di 
terra ha a disposizione vasche 
per l’alimentazione conformi 
alle prescrizioni veterinarie. Il 
materiale fangoso giacente sul 
fondo è in corso di rimozione e 
trasferimento presso il centro di 
Cavenago Brianza, dove verrà 
trattato come previsto dalla 
normativa vigente. 

Relativamente alle notizie allarmistiche 
circolate nei mesi scorsi, si precisa che 
sono stati soltanto due gli esemplari 
di fauna selvatica deceduti (un cigno e 
un’anatra) per sospetti casi di botulismo.  

A tale proposito è bene chiarire che non vi 
è trasmissibilità della malattia tra animale 
e uomo e che non risultano altri casi di 
contagio né tra gli altri esemplari selvatici 
che popolano il laghetto, né tra gli animali 

domestici (cani e gatti).
Il termine dei lavori di 
manutenzione è previsto per la 
fine di luglio, compatibilmente 
con le condizioni meteo. 
Presso gli uffici 
dell’Amministrazione 
Comprensoriale è a 
disposizione di chiunque 
ne faccia richiesta la 
documentazione relativa alle 
operazioni eseguite e a quelle 
tutt’ora in corso. 
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LETTERE

Dal “Filo diretto con il Sindaco”

Potete inviare i vostri quesiti e le vostre considerazioni a “Filo diretto con il Sindaco” 
attraverso il pulsante in homepage sul sito del comune www.comune.basiglio.mi.it

DEGRADO, NON STREET ART

Sicuramente se ne sarà accorto anche lei, 
ma le segnalo il grave disagio che provo ogni 
giorno, recandomi al Centro Commerciale, 
nel vedere i muri, le colonne e le insegne 
dei negozi imbrattati da scritte e graffiti che 
deturpano il nostro bel quartiere. La prego di 
intervenire.

Lettera firmata
20 maggio 2014

Provo anch’io lo stesso disagio e, 
personalmente, fatico a comprendere il 
significato di scritte e segni che poco hanno 
a che vedere con l’arte e, men che meno, con 
la libertà di chiunque a esprimerla.  Ho già 
provveduto a contattare l’amministrazione 
del Centro Commerciale (l’edificio è 
privato e quindi non ricade sotto la diretta 
responsabilità del Comune), sollecitando un 
intervento teso a ripristinarne il decoro.

LA “MALAINFORMAZIONE”

La recente introduzione della TASI ha 
pesato non poco sulla mio bilancio 
familiare. Dato che in questo Paese 
il detto “oltre il danno anche la beffa” 
sembra la regola, non vorrei che quanto 
riportato da alcuni qui a Basiglio fosse 
vero: con la TASI, chi abita a Milano3 
pagherà due volte per gli stessi servizi, 
una volta al Comune e una volta al 
Comprensorio. 

Lettera firmata
24 giugno 2014

La tranquillizzo immediatamente. È privo 
di alcun fondamento logico, prima ancora 
che economico, il timore inerente a un 
“doppio” pagamento per gli stessi servizi.  
Le spese comprensoriali che gli abitanti 
di Milano3 pagano al Supercondominio 
servono per coprire i costi relativi a ciò 
che è di pertinenza dello stesso. A titolo 
di esempio le cito i costi per la Vigilanza 
(che tra l’altro pesano per oltre il 50% nel 
bilancio del Comprensorio); quelli per il 
verde di proprietà comprensoriale (quindi 
privata); quelli per la manutenzione del 
laghetto, attualmente oggetto di un 
radicale intervento di pulizia; e così via.  

Ciò che viene invece coperto dalla TASI 
sono i cosiddetti “servizi indivisibili”, 
ovvero quelli di cui beneficia l’intera 
cittadinanza quali, ad esempio, la 
manutenzione degli edifici comunali (tra 
cui le scuole), l’illuminazione pubblica, 
la manutenzione del verde comunale, 
i servizi cimiteriali, la manutenzione 
delle strade (con l’eccezione di quelle di 
proprietà comprensoriale), eccetera. Tali 
costi gravano interamente sul bilancio 
comunale e sono dunque finanziati 
attraverso le imposte. La invito a tale 
proposito a esaminare i bilanci comunali, 
che potrà consultare sul sito internet 
del comune. Qui troverà riscontro delle 
modalità di utilizzo di tutte le entrate 
comunali, tra cui la stessa TASI. 

LA TRASPARENZA SUL WEB

Desidero complimentarmi con questa 
Amministrazione per il nuovo portale 
web. Apprezzo molto il potente motore 
di ricerca, che rapidamente consente 
di trovare ciò di cui si ha bisogno. 
Trovo inoltre molto utile il portale della 
trasparenza ad esso collegato, un modo 
concreto per avvicinare il cittadino alle 
istituzioni.

Lettera firmata
5 luglio 2014

La  ringrazio, i complimenti fanno sempre 
piacere. Abbiamo portato a compimento 
un necessario ammodernamento del 
sito istituzionale del Comune, fermo 
nell’architettura e nelle funzionalità a 
un’era geologica precedente. Il tutto con 
un ragguardevole risparmio di denaro 
pubblico. Nei prossimi mesi verranno 
implementati moduli aggiuntivi che 
consentiranno una sempre maggiore 
interazione con il cittadino. Tra questi 
un più efficiente servizio di pagamenti 
on-line e un servizio di newsletter “su 
misura”. L’introduzione del portale 
della trasparenza risponde invece a 
uno specifico obbligo di pubblicità, 
trasparenza e diffusione delle informazioni 
previsto dalla legge a partire dal 20 aprile 
2013 ed evidentemente disatteso da chi 
ci ha preceduto.

COMMISSIONI: ERA ORA! 

Il ripristino delle Commissioni Consultive 
nel nostro comune è una vera boccata 
d’ossigeno per la partecipazione attiva dei 
cittadini alle scelte dell’Amministrazione. 
Mi chiedo come mai ci sia voluto più di 
un anno per attivarle.

Lettera firmata
5 luglio 2014

La questione da lei sollevata mi sta 
particolarmente a cuore, in quanto le 
Commissioni sono il motore che aggrega 
cittadini e politica. Il nostro modello di 
politica non prevede che gli amministrati 
siano coinvolti solo al momento delle 
elezioni, tutt’altro. Per questo motivo il 
ripristino delle Commissioni è stato uno 
dei punti qualificanti del nostro programma 
elettorale. Iniziative come queste e “Fuori 
dal Comune”, dove tutta la Giunta si 
mette a disposizione per rispondere alla 
vostre domande, sono il segno tangibile 
del nostro desiderio di unire i cittadini al 
Comune, vivendone le scelte e le decisioni 
più importanti. Quanto al “ritardo” da 
lei indicato, le segnalo che allo scopo 
di prevedere le attuali “commissioni 
consultive” è stato necessario in primo 
luogo modificare lo Statuto, che, essendo 
il “cuore” dell’impianto normativo 
comunale, è stato sottoposto ad altre 
modifiche (in quanto negli ultimi anni, pur 
essendo mutate molte norme, non era mai 
stato aggiornato). Le modifiche hanno 
richiesto un particolare iter (riunione dei 
capigruppo, delibera, pubblicazione 
all’albo pretorio). Solo successivamente 
è stato possibile convocare il Consiglio 
Comunale per modificare anche il 
Regolamento delle Partecipazioni (mai 
modificato dal 1996) nella parte relativa 
alle Commissioni. 
Mi preme segnalarle che, oltre alle 
Commissioni, le modifiche al Regolamento 
delle Partecipazioni introdotte dalla delibera 
del C.C. n. 17 del 29.04.2014 sono state 
altre e altrettanto importanti. Per esempio, 
è stato disciplinato con particolare 
attenzione anche il referendum consultivo, 
per il quale sono stati finalmente introdotti 
termini e soluzioni certe in caso di inattività 
da parte dell’Amministrazione Comunale.



 15Giugno 2014

INFORMAZIONI

Bimestrale di informazione  
del Comune di Basiglio
Piazza Leonardo da Vinci 1, 20080 Basiglio
Anno I°, Numero 3, Giugno 2014
Direttore Responsabile: Eugenio Patrone
Stampa: Arti Grafiche Jolly’s Srl

Grafica e fotolito: Massimo Dornini
massimo.dornini@gmail.com 
Reg. del Tribunale di Milano  
n° 163 del 6/3/2000
Distribuzione gratuita
Chiuso in redazione il 9 luglio 2014

COMUNE DI BASIGLIO  
Piazza Leonardo da Vinci, 1 20080 
Basiglio - MI

Centralino: 02 904521 
Telefax: 02 90452229

Numero di reperibilità  
in caso di decessi nei giorni festivi 329 3817987

Ufficio Spazio SI 02 90452224/5/8
Sportello SUAP 02 90452313
Ufficio Educazione e Infanzia 02 90452245/6
Ufficio Settore Socio Assistenziale 02 90452242/3
Ufficio Tributi 02 90452295
Ufficio Protocollo 02 904521
Ufficio Edilizia Privata e Urbanistica 02 90452315
Difensore Civico 02 90452/212/213

SICUREZZA
Stazione Carabinieri di Basiglio 02 90785796
Vigilanza Milano3 02 90755231
Polizia Locale Pronto Intervento 329 3817984
Carabinieri
Polizia
Guardia di Finanza
Vigili del Fuoco
Corpo Forestale dello Stato

PARROCCHIE
Parrocchia  
S. Agata 02 90755039

Parrocchia Gesù 
Salvatore 02 90755053

Asilo Parr.le  
Don S.Coira 02 90755037

SANITÀ
Pronto Intervento Ambulanza 118
Farmacia Pagani - MI 3 02 90753725
Farmacia Bassini - Basiglio 02 90785243
Croce Amica Basiglio 02 90754888/9
Guardia Medica 02 8250537
A.S.L. distretto di Rozzano 02 82454111
Clinica Humanitas 02 82241
Pronto Soccorso Humanitas 02 82248300
Centro Antiveleni Niguarda 02 66101029

TRASPORTI
ATM 800.80.81.81
Callbus 02 48034803
Autonoleggio Labadini 02 90785068
Radio Taxi 02 4040
Aeroporti Linate e Malpensa 02 74852200
FS Stazione Centrale Milano 02 63711
Trenitalia da rete fissa 02 892021
Trenitalia da cellulare 199 166177

VARIE
Canile di Pantigliate 02 90686188
Veterinario Centro Storico 02 90753466
Segnalaz. Guasti Acquedotto 02 895201
Segnalaz. Guasti Elettricità 800 900800
Segnalaz. Guasti Gas 02 90659882
Biblioteca Comunale 02 90754380
Ufficio Postale 02 90785384
Telefono Azzurro 19696

112

ORARIO ESTIVO UFFICI COMUNALI
Dal 30 giugno al 1° agosto

Lun-Gio:                 8.15-12.30  -  15.00-16.45
Mar-Merc-Ven:       8.15-12.30

Dal 4 agosto al 29 agosto

Lun:                       8.15-12.30  -  15.00-16.45
Mar-Merc-Gio-Ven: 8.15-12.30

SPAZIO SI

Gli sportelli dello Spazio Si 
rimarranno chiusi nelle giornate di sabato

POLIZIA LOCALE
Dal 5 agosto al 30 agosto

Lo sportello della Polizia Locale sarà sempre 
aperto il mercoledì pomeriggio
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MENTI

RISTORANTE - PIZZERIA CON FORNO A LEGNA
BAR - GELATERIA

Parco giochi, 5 - Milano 3 Basiglio
Tel. 02 36549106 - 380 6875325

indirizzo per navigatore Palazzo dei Cigni Piazza Marco Polo
oppure Via Manzoni parcheggio della Chiesa

info@ristoranterivalago.com - www.ristoranterivalago.com


